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COMMISSIONE PER L’ATTUAZIONE DELLO STATUTO DI ATENEO 
07 SETTEMBRE 2012 

VERBALE N. 1 
 
 

Il giorno 7 del mese di settembre 2012 alle ore 16.00, presso Palazzo Chiaromonte (Steri), 
su convocazione prot. 64966 del 04/09/2012 del Rettore  si è riunita la commissione per 
l’adeguamento statutario. 
 
Sono presenti: il Rettore, Prof. Roberto Lagalla, il Coordinatore della Commissione, Prof. Francesco 
Paolo La Mantia, Dott. Marina Allotta, Prof. Marcella Aprile, Prof. Giovanna Bruno Sunseri, Dott. 
Baldassare Canino, Prof. Michele Cometa, Dott. Pietro Paolo Corso, Prof. Luigi Dusonchet, Prof. 
Vito Franco, Prof. Antonio Gianguzza, Prof. Giuseppe Giordano, Prof. Antonio Giuffrida, il Dott. 
Fabrizio Piraino, Sig.ra Nella Scilabra, Prof. Antonino Valenza ed il Direttore Amministrativo, Dott. 
Antonio Valenti.  
 
Assenti giustificati: Prof. Roberto Boscaino, Prof. Daria Coppa ed Prof. Manlio Corselli, 
 

Sono, altresì, presenti i componenti della segreteria Dott. Angelo Neri e Simona Viola. 
 
Alle ore 16,05 constatata la presenza del numero legale, il Rettore invita alla trattazione del 

seguente ordine del giorno: 
 

1. Insediamento Commissione 
2. Esame cronoprogramma per la riorganizzazione dipartimentale e l’adozione del bilancio unico 
 
1 Insediamento Commissione 
 
Il Rettore apre i lavori della Commissione ricordando l’opportunità di costituire questa Commissione 
al fine di garantire il rispetto dei tempi fissati nelle norme d’attuazione dello Statuto. 
 
Fa presente che la prima questione da risolvere concerne la nomina del Direttore Generale. 
Orbene ai sensi dell’art. 2, comma 1 lettera n) della legge 240/2010 è prevista la “sostituzione della 
figura del direttore amministrativo con la figura del direttore generale, da scegliere tra personalità di 
elevata qualificazione professionale e comprovata esperienza pluriennale con funzioni dirigenziali”. 
Con riguardo alla procedura è previsto il conferimento dell’incarico “da parte del consiglio di 
amministrazione, su proposta del rettore, sentito il parere del senato accademico”. 
Il Rettore rileva che, al momento, l’eventuale apertura di un bando di selezione potrebbe provocare 
una vacatio della funzione non compatibile con l’attuale situazione di gestione amministrativa e 
pertanto proporrà agli Organi Collegiali di Governo la nomina del Dott. Valenti, quale direttore 
generale. 
 
2 Esame cronoprogramma per la riorganizzazione dipartimentale e l’adozione del bilancio 
unico 
Il Rettore, nell’introdurre l’argomento, fa presente che in primo luogo occorre risolvere il problema 
dei dipartimenti sotto soglia, per poi affrontare il tema del riordino complessivo dei dipartimenti e 
l’istituzione delle strutture di raccordo. 
Dal punto di vista organizzativo è essenziale che in ogni dipartimento si individui un docente con 
delega in materia di didattica e un docente con competenza in materia di ricerca. 
Si discute sull’opportunità di affrontare il tema dei SSD all’interno dei Dipartimenti per garantire 
l’offerta formativa.  
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Con riguardo agli aspetti relativi alla ricerca, fa presente che il posizionamento dei docenti all’interno 
delle mediane sconta con la scarsa rilevanza della ricerca d’equipe, che invece è necessario 
potenziare adeguatamente. 
Il Rettore dà la parola al Direttore Amministrativo, che presenta la nota avente per oggetto “Attività 
amministrative per l’attuazione dello Statuto- Proposte Operative”, nonché il crono programma con 
le relative attività amministrative. Insiste sulla necessità di emanare delle linee guida che 
riguardano, in particolar modo, i dipartimenti sottosoglia. 
Si apre un dibattito sull’argomento, in cui intervengono tra gli altri: 

- Prof. Gianguzza: evidenzia i problemi amministrativi legati alla gestione dei dipartimenti 
sottosoglia con particolare riguardo ai laboratori, ai corsi di laurea e di dottorato. È 
auspicabile individuare un referente che si occupi nella fase di transizione della gestione dei 
predetti aspetti. 

- Dott. Corso si interroga sulla funzione assegnata alle strutture di raccordo. 
- Prof. Aprile chiarisce il proprio punto di vista rispetto alle funzioni assunte dai Dipartimenti, fa 

presente a tal fine che è necessario fare una valutazione dimensionale che tenga in 
considerazione anche dell’offerta formativa e i SSD dei docenti afferenti. 
Va da sé che il mero accreditamento dei corsi di laurea nelle facoltà non implica 
automaticamente la trasformazione dei Dipartimenti in “Facoltà”. 
È opportuno rivedere l’offerta didattica al fine di renderla più sostenibile. 

- Prof. La Mantia fa presente che la Commissione deve indicare delle proposte operative agli 
Organi Collegiali che dovranno deliberare. 
Va da sé che le riflessioni relative ai dipartimenti coinvolgono, altresì, l’offerta didattica con i 
requisiti essenziali e gli indicatori ministeriali. Le linee guida potranno essere emanate 
soltanto dopo aver sentito i Direttori di Dipartimento, al fine di condividere adeguatamente la 
fase di transizione. 

- Prof. Cometa richiama l’importanza dell’offerta didattica e dei parametri dell’Anvur per 
l’accreditamento dei corsi e per la progettualità dell’offerta didattica. È essenziale 
considerare la volontà dei dipartimenti per la costituzione delle Strutture di Raccordo e la 
continuità amministrazione nella gestione dei corsi di laurea. 

Il Rettore, dopo aver condiviso la considerazione che i dipartimenti non possono garantire 
autonomamente l’offerta didattica, richiama il ruolo della Commissione nell’esprimere le diverse 
sensibilità dell’Ateneo, anche per le strutture di raccordo. 
Con riguardo ai Dipartimenti sotto soglia fa presente che il personale amministrativo resterà 
assegnato ai dipartimenti fino alla chiusura dell’esercizio finanziario. 
Rappresenta che tali problematiche saranno affrontate con un’apposita circolare. 
Insiste anche sul fatto di considerare gli spazi disponibili nei singoli dipartimenti e sul loro effettivo 
utilizzo, infatti tali parametri incidono sull’efficienza stessa dell’Ateneo. 
Pertanto ritiene necessario promuovere anche un’audizione con i direttori di dipartimento al fine di 
chiarire alcuni aspetti relativi al processo di riorganizzazione dei dipartimenti. 
 
La seduta è tolta alle ore18,30. 
 
         Il Rettore 
        Prof. Roberto Lagalla 


